

# **Profil de la Bettinaschule à Francfort-sur-le-Main (Frankfurt am Main)**

## **Présentation générale**

La Bettinaschule est un gymnasium (école secondaire orientée vers l'Abitur) situé dans le quartier Westend de Francfort-sur-le-Main, en Allemagne ; elle est nommée en l'honneur de Bettina von Arnim, écrivain et figure de la vie intellectuelle du XIX<sup>e</sup> siècle.

## **Effectifs**

- L'école accueille environ 1 000 élèves encadrés par environ 64 enseignants ainsi que 10 enseignants stagiaires

## **Domaines d'excellence et axes pédagogiques**

### **1. Arts et langues**

- L'établissement met l'accent sur les disciplines artistiques (art, musique, théâtre) ainsi que sur l'apprentissage des langues étrangères.
- En 5<sup>e</sup>, les élèves font partie des "Orchesterklassen", bénéficiant de 3 heures de cours de musique par semaine. En cycle moyen, un enseignement musical supplémentaire est proposé aux élèves intéressés.
- L'offre linguistique débute avec l'anglais dès la classe de 5<sup>e</sup>, suivi dès la 6<sup>e</sup> d'un choix entre français, latin et espagnol. À partir de la 9<sup>e</sup>, des options comme chinois ou italien sont proposées dans certaines activités ou en tant que 3<sup>e</sup> langue.
- Les élèves peuvent préparer des certificats de langue : DELF pour le français et DELE pour l'espagnol.

### **2. Sciences, mathématiques et informatique**

- La Bettinaschule propose une offre MINT (mathématiques, informatique, sciences naturelles) riche, incluant Biologie, Physique, Chimie, Mathématiques et Informatique.
- Elle soutient particulièrement les élèves performants grâce à des concours tels que l'Olympiade de mathématiques, le Känguru, le Bolyai, le Bundeswettbewerb Mathematik, etc.
- En classes de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup>, un cycle NaWi (sciences naturelles combinées) est proposé en tant que matière principale, en team-teaching par deux enseignants.

### **3. Sciences humaines et citoyenneté**

- Le domaine des sciences sociales regroupe histoire, géographie, éthique, religion, politique et économie.

- L'approche est centrée sur la pensée critique et la participation citoyenne, avec sorties pédagogiques, conseils d'orientation, stages (9<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup>) et des "history labs" (journées thématiques comme l'époque médiévale ou paléolithique).

#### **4. Sport**

- Le sport est enseigné de manière coéducative, avec 3 heures par semaine en 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup>, puis 2h hebdomadaires par la suite, ainsi qu'un semestre de natation en 7<sup>e</sup>.
- En 8<sup>e</sup>, une classe voyage sportif permet aux élèves de découvrir des sports comme le surf, l'escalade, la randonnée, etc., en favorisant aussi le travail en groupe et l'autonomie.
- En Oberstufe, le sport peut être choisi comme option d'abitur (comme 4<sup>e</sup> ou 5<sup>e</sup> matière), avec un cours pratique et un cours théorique supplémentaires.
- Des événements marquants comme les « Jeux de la Jeunesse » et la journée annuelle « Bettina schwimmt » au complexe aquatique sont organisés.

#### **5. Engagement et vie scolaire**

- L'école abrite une stèle commémorative et un projet de mémoire (Gedenkstätte) pour les élèves juifs de l'ancienne Viktoriaschule, projet salué par un Prix de la paix des écoles de Francfort en 2001.
- La vie scolaire est dynamique : journal scolaire (BettiVersum), initiatives de la représentation des élèves (fêtes, actions caritatives, etc.).

### **Recherche d'un partenariat scolaire en France**

Nous sommes actuellement à la recherche d'un établissement scolaire partenaire en France pour mettre en place un échange scolaire.

Cet échange est destiné aux élèves de 8<sup>e</sup> ou 9<sup>e</sup> classe. En général, entre 20 et 30 élèves de notre école sont intéressés à y participer chaque année.

L'échange devrait durer environ 8 jours et comporter deux volets :

- un séjour en France pour nos élèves,
- puis un séjour à Francfort pour les élèves français.

Nous souhaitons que cet échange favorise l'immersion linguistique, la découverte culturelle ainsi que les rencontres personnelles entre jeunes Français et Allemands.

Nous serions ravis d'établir un contact avec un collège ou un lycée intéressé, afin de construire ensemble un projet enrichissant pour nos élèves.